
随 着 “嘭 ” 的 一 声 巨

响， 伴着带有浓浓香气的白

烟， 一锅诱人的爆米花就出

锅了。

2008

年

12

月

29

日上

午， 市民张大爷对记者说：

“这爆米花的味道真香， 我

小孙女特别喜欢吃， 就是加

工爆米花时的 声 音 大 了 点

儿， 影响周围居民休息。”

最近， 常常能在我市一

些小区看到加工爆米花的摊

点， 吸引了许多附近的居民

前来购买。 为购买爆米花，

有时还要排上长长的队伍。

很多市民表示非常喜欢吃爆

米花， 特别是用传统方式加

工出来的那种， 但是加工爆

米花时发出的响声却让不少

市民反感。

◆

股股香味

勾起美好回忆

“爆米花特别好吃。 ”

市民张女士 说 。 她 非 常 怀

念小时候那 种 看 起 来 很 饱

满的爆米花。“现在好像还

能回忆起那种香味。 ”张女士

说。

“我还记得小时候，一听

说加工爆米花的来了， 街坊

四邻都会拿着大米或玉米出

来排队。 只用出很少的加工

费就能爆一大锅，很合算。 ”

市民王女士说。

一台风箱、 一个煤炉再

加上一台黑糊糊的爆米花机

就是加工爆米花的老爷爷的

全部设备了。 不少市民都对

小时候在自家门口加工爆米

花的情景记忆犹新， 香喷喷

的爆米花成了很多人儿时美

好的回忆。 但是随着人们生

活方式的转变， 这种老式的

加工方式越来越少见了，爆

米花的味道也变得口味繁多

了。

◆

阵阵巨响

引起市民反感

这种传统的爆米花加工方

式也给一些居民带来了烦恼。

“吃爆米花倒是很方便，

可他们一加工就是一整天，

一会儿一声巨响让人有点儿

受不了。” 市民刘先生告诉

记者。 前几天， 他所住的小

区来了一些加工爆米花的商

贩， 加工摊点正设在他家楼

下。 中午休息时， 他有好次

都是刚刚睡下就被“嘭” 的

一声巨响给惊醒了。

还有市民反映， 这样加

工爆米花不仅扰民， 还破坏

了小区的环境卫生。 因为加

工爆米花的商贩每次离开时

都不打扫留下的垃圾， 从而

影响了小区的卫生状况。 一

些市民对此也很反感。

晨报讯（见习记者 李可）

因怀疑自己从一银行自动取

款机中取出的

5

张

100

元面

值的钞票中有一张为假币 ，

2008

年

12

月

29

日下午，市

民董女士来到该银行想讨个

说法。

12

月

25

日晚

7

时许，董

女士在九州路一台自动取款

机 处 取 了

5

张

100

元 的 钞

票。 次日上午，董女士乘坐长

途汽车去郑州出差。 购买汽

车票时， 她抽出了前一天从

自动取款机 中 取 出 的 一 张

100

元的钞票交给了售票员，

却被告知那张

100

元的钞票

是假币。

董女士告诉记者， 她交

给售票员的那张

100

元的钞

票正是从自动取款机中取出

的。 并且，她在买票时并没有

发现售票员有调换钱币的行

为。 所以，她认为自己手中的

那张假币肯定是出自银行的

自动取款机。

银行方面有关负责人表示，

因为董女士是在银行的监控范

围之外发现假币的，不排除被调

换的可能，所以无法确定假币就

是从自动取款机里取得的。据该

负责人介绍，现金放入取款机要

经过

4

个环节，每个环节由两人

共同操作、监督，几乎不存在假

币流入的可能性。 而且，该过程

全程都有录像监控。但本着对储

户负责的态度，银行方面会察看

相关的监控录像，并将调查结果

及时告知董女士。

董女士表示， 虽然挽回

损失的可能性已经很小，但

她还是想以自己的经历提醒

广大市民， 在取钱和进行现

金交易时， 一定要仔细检查

钱币，以免造成损失。

此外， 银行方面也提醒

市民，在取款时，最好当场点

清并检查钱币，如发现问题，

要在监控范围内及时拨打客

服电话。 如取款数额较大，最

好到银行柜台支取。
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这里的植物咋了？

新区刘女士来电： 入冬后，

新区兴鹤大街北段绿化带中栽

种的一些常青植物出现了枯黄

现象。 不知是不是感染了疾病。

晨报见习记者 李潇潇

这里噪声扰人眠

淇县孟女士来电：她家住在

淇县中山路殷墟桥西水厂对面，

隔壁是一个生产编织袋的小作

坊。 作坊内机器运作时产生的噪

声严重影响了她和家人的正常

休息。

晨报见习记者 岳保红

这里司机占道聊

山城区出租车司机马先生

来电：近日，他驱车行至淇滨大

道西段时，看到两辆黑色轿车并

排分别行驶在直行道和右转向

道上，且都开得很慢 ，原来两位

车主在边开车边聊天。 马先生多

次鸣笛后，两辆车才开始正常行

驶。

晨报见习记者 陈海寅

这里广播不中听

市民张女士来电： 近日，她

在九州路一大型超市购物时，听

到商场的广播里反复播放着：

“请不要将商品放进您的口袋

里，监控录像正在监控 ，请自觉

到收银台付款。 ”她说，这样的广

播好像把大家都当成了贼。

晨报见习记者 邓叶染

这里水渠该修了

市民阎先生来电：山城区鹿

楼乡马庄到罗村之间有一座带

水渠的石桥。 石桥年久失修，漏

水严重，漏出的水都流到了公路

上。 到了晚上，水一结冰，给过往

车辆的通行带来危险 。 近段时

间，该路段发生多起汽车追尾事

故。

晨报见习记者 叶晓伟

这里车辆乱停放

新区王先生来电：燕莎东门

对面的人行道上和附近的商户

门前停满了自行车和电动车。

市城市综合监察队回复：近

段时间，他们正在严格治理乱停

乱放现象。 对于王先生反映的问

题，他们会及时处理。

晨报见习记者 李可

这里鸡叫让人烦

市工商银行家属院王先生

来电：不知谁在家属院里养了几

只鸡。 夜深以后，只要家属院里

稍有动静，这些鸡就不停地叫。

晨报记者 邓少华

这里联通信号弱

高村镇太平庄村崔先生来

电：在他们村里 ，用联通手机接

打电话时信号很不好，经常都是

时断时续。 他常年做生意，业务

电话较多，很不方便。

中国联通鹤壁市分公司：经

过检测 ， 崔先生反映的情况属

实。 他们将尽快向上级部门反映

解决此事。

晨报记者 邓少华
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自动取款机“吐”假钞？

银行：最好在监控范围内检查钱币

晨报讯 （见习记者 苗

苗）“才穿了

5

个小时的新鞋就

开线了，去找商家退还，人家说

‘爱咋咋地’。 ”山城区李先生说。

2008

年

12

月

27

日， 李先生

在红旗街某商场花了

40

元钱给

儿子买了一双童鞋。

29

日，孩

子穿上新鞋约

5

个小时后回

家， 李先生发现童鞋鞋面已

经开线， 并出现了

2

厘米长

的裂口。 再仔细一看，李先生

发现鞋子的折痕处还存在不

同程度的掉漆情况。 刚买的

鞋子就出现这么严重的质量

问题，李先生很气愤。

12

月

30

日，李先生找到卖

给他鞋的商家， 想要讨个说法。

在多次协商未果后，商家甩出了

“就是不管了，你爱咋咋。 ”这样

一句话。 无奈之下，李先生找到

了山城区工商分局的工作人员。

在工作人员的调解下，商家最后

赔偿了李先生

20

元的维修费。

工作人员同时提醒广大市

民，春节将至，正逢购物高峰期，

市民在购买商品时要注意商品

质量，以免带来不必要的麻烦。

新鞋穿了五小时就开线

商家竟说“爱咋咋”

又见爆米花

怀念味儿香 反感声儿响

晨报讯 （见习记者 周

凯楠）“这个垃圾点是由环卫

部门负责的， 却一直没人来

管。 没办法，只好我来管了。 ”

近日， 家住二支渠西段附近

的王老汉无奈地说。

在流经大赉店村的二支

渠西段， 记者看到此处垃圾

已经堆成了山， 垃圾已经从

标有“环卫” 字样的垃圾桶

中溢出来了。

王老汉告诉记者， 为了

不再污染二支渠， 住在附近

的村民已经不再像以前那样

直接将垃圾倒进水渠里了，

而是按照市环卫部门的规定

将垃圾倒进了垃圾桶。 但是

由于相关部门没有及时派人

清理，此处的垃圾堆积如山，

并蔓延到了路上， 已经影响

到了路人正常通行。

“希望有关部门及时把

这里的垃圾清理一下。 为了

不污染环境， 我们已经不再

往二支渠里面倒垃圾了，村

民们都很配合。 希望有关部

门能尽快派人清理一下此处

的垃圾。 ”村民赵先生说。

二支渠西段垃圾桶盼人管理

□

晨报见习记者 陈静

进步，

从点滴开始

叶晓伟

过节时， 很多大学

生喜欢通过网络、 手机

等向亲友发送电子贺卡

和短信来传递祝福 （详

细见本报 2008年 12月

30 日 2 版）。 和以往纸

质贺卡相比， 电子贺卡

和短信可谓是更环保、

更方便、 更快捷的祝福

方式。 这种祝福方式的

变化， 符合国家倡导环

保、 节俭的趋势， 彰显

了社会的文明与进步。

曾几何时， 一到

年末岁尾， 在学校附

近的小卖部、 文具店

随处可见装饰精美的

各式贺卡。 每到这个

时候， 小商贩们都忙

得不可开交。 不仅大

学生、 中学生、 小学

生， 甚至幼儿园的小

朋友， 都是贺卡最忠

实的消费者。 一张贺

卡售价从 5 角到 5 元

不等， 一个商贩每日

能销售好几包贺卡 。

从 商 贩 们 脸 上 的 笑

容， 我们可以看出这

是 一 笔 很 不 错 的 买

卖。

现在， 当笔者再

次 走 进 文 具 店 时 发

现， 贺卡昔日的风光

似乎已不复存在。 平

躺在作业本中的贺卡

已微微泛黄， 商贩们

说这是去年没销售完

的贺卡， 混在今年新

进 的 贺 卡 里 一 起 出

售。 笔者发现今年的

贺卡从数量到种类都

比以前少了很多。

这难道不正是我

们所希望见到的吗 ？

从滥伐森林到保护森

林， 从诉诸笔端到敲

击键盘， 从一日千里

到一“秒” 千里， 其

中的环保、 便利和时

效性只有经历过的人

才能深刻地领悟到 。

这种改变在方便我们

生活的同时， 也让我

们学会了珍惜， 懂得

了人与自然要和谐相

处。

元旦已至， 我们

是不是也可以敲击几

行真诚的祝福， 送给

那些默默支持 、 关心

我们的亲友呢？ 在报

平安、送祝福的同时，

也成就了一种保护自

然之举， 岂非一举两

得？

■

街谈巷议

昨 日 ，

浚县城镇西

街小学的学

生在进行拔

河比赛 。 他

们共开展了

拔河 、跳绳 、

踢毽子等十

多项学生喜

欢的户外体

育 活 动 ， 以

“阳光运动 ”

的 方 式 ， 迎

接新年的到

来。

晨报见习记者

王民 摄

“阳光运动”

迎新年


